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Godif Sabue 
Der Brodelnde Kessel  

Das Stadion Klessheim – die 
Heimat des Red Bull Salzburg  

 

Das Spielfeld im Stadion der 
Bullen ist 105m lang und 68m 
breit. Im Stadion haben 30.188 
Zuschauer Platz. Wer während 
dem Spiel, nicht auf die Kulinarik 
verzichten möchte, kann sich in 
einem der 39 Kioske mit 
Getränken und Snacks 
versorgen.  

Das Stadion wurde 2001-2003 
erbaut. Eröffnet wurde es mit 
dem Spiel SV Wüstenrot Salzburg 
vs. FC Kärnten.  

Seit 2005 spielt hier der 
FC Red Bull Salzburg.  

Die Bullen sind seit 7 Jahren ein 
unschlagbares Team. Sie 
gewannen sowohl die Bundesliga 
als auch den ÖFB-Cup. Auch 
diese Saison haben sie wieder 
erfolgreich abgeschlossen.   

Das nächste Spiel findet in der 
kommenden Saison 2021/22 statt.  

  

  

 

Miki Mitrovic   

BOXING – MIKE TYSON 

 
Ein Portrait über die Box-Legende Mike 
Tyson  
DATEN    
Name  Mike Tyson  
 Beruf  Unternehmer, Boxer  

Geburtstag  30.06.1966  
Sternzeichen  Krebs  
Geburtsort  New York-Brooklyn  
Staatsangehörigkeit  Vereinigte Staaten von 

Amerika  
Größe  182 cm  
Gewicht  105 kg  
Familienstand  verheiratet  
Geschlecht  männlich  

Schwergewichtig ist bei ihm der richtige 
Ausdruck. Denn Mike Tyson machte neben 
seiner Boxkarriere auch zahlreiche Schlagzeilen 
außerhalb des Rings. Mike Tysons Uppercuts 
brachten die Boxer zu Boden. Bereits mit 18 
Jahren begann Mike Tyson seine Profikarriere 
im Boxen. Mit 20 Jahren wurde der Boxer 1988 
zum jüngsten Weltmeister im 
Schwergewicht.  Im Juni 1997 kämpfte Mike 
Tyson gegen Holyfield. Mike Tyson verliert die 
Nerven, und beißt Holyfield ein 1,5 Zentimeter 
langes Stück aus dem Ohr. Holyfield schreit vor 
Schmerz, er hüpft durch den Ring und zeigt 
immer wieder ungläubig auf seine blutende 
Wunde. Mike Tyson hat den aktiven Boxkampf 
beendet, trainiert jetzt den Nachwuchs.  
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Dominik Mandic  

Der komische Weltraum  

Der Weltraum folgt seinen Regeln nicht, z.B. Schwarze Löcher.  

Ein Schwarzes Loch beginnt zu leben  
wenn ein Stern (wie unsere Sonne) explodiert,  
das nennt man eine Supernova.  

Es entsteht nicht immer ein Schwarzes Loch,  
es kann auch ein weißer oder roter Dwarf  
(Kleinstern) sein.   

Ein Schwarzes Loch isst/saugt alles in sich hinein, sogar das schnellste Ding im 
Universum - Licht – wird eingesaugt. Nicht mal das Universum 
selbst schafft es aus dem Schwarzen Loch.  

Es gibt zwei verschiedenen Arten Schwarzer Löcher, die einen, die sich drehen 
und die anderen, die sich nicht drehen. Gefährlicher sind die sich drehenden 
Schwarzen Löcher.  

Da ein Schwarzes Loch sich selber zerstören könnte, müssen sie so viel essen/ein 
saugen. Wenn sie nicht „essen“, dann verschwinden sie einfach, als wäre nichts 
passiert.  

In der Zukunft, wenn jeder Stern und jede Sonne stirbt, wird das Universum 
ganz dunkel werden, ganz ohne Licht sein. Wir Menschen brauchen Licht, daher 
gibt es eine Theorie, um das Leben der Menschen länger erhalten zu können. In 
dieser Theorie kommt auch ein Schwarzes Loch ins Spiel.  

 In der Theorie müssten wir die größte Bombe des Universums bauen, um zu 
überleben. Diese heißt „Dyson-Kugel“. Sie wirkt, in dem wir Energie in die Dyson-
Kugel schießen, das Schwarzes Loch gibt uns mehr Energie und 
wir wiederrum geben dem Schwarzen Loch sein Essen.  

Aber nicht nur Schwarze Löcher sind komisch, auch das Universum selbst ist 
komisch.  

Obwohl Licht sehr schnell ist, braucht es ein Erd-Jahr um das Sonnensystem zu 
verlassen.  

Auch Radiosignale sind schnell, wir schicken seit dem 19. Jahrhundert Signale ins 
Weltall, es ist uns bisher nicht mal gelungen, die ganze Milchstraße 
zu überprüfen.   

Wir suchen schon so lange nach Aliens und wir können noch immer nichts 
finden, aber die Wissenschaft sagt es gibt ungefähr eine 0,1% Chance, um 
anderes, schlaues Leben im Universum zu finden.  
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  Dominik Mandic   

Der Körper gegen die Viren 
  

Unser Körper kämpft gegen Viren aber wie?  

Unser Körper hat viele Zellen aber unsere  
Kampfzellen sind die weißen Zellen.  
Die meist bekannten davon sind die T-Zellen,  
sie sind unser schnellster Kämpfer der zur  
Eintrittsstelle kommt.   
Wenn die APC Zellen einen Teil der  
Viren/Bakterien nehmen, geben Sie sie zu  
den T Helfer-Zellen (T-h), dann können drei Sachen passieren.  
 
Entweder wird der T-h zu einem K-T (Töter T), oder es bringt die Teile zu einer 
B-Zelle und die B-zelle macht Antikörper und die Antiköper töten die 
Viren/Bakterien.  
Oder die T-h holen die Phagen das sind wie kleine, 
 Bakterien suchende Bomben, die Bakterien  
infizieren die Bakterien und dann explodieren  
die Bakterien wie ein Wasserballon.  
 
 
Aber wenn es zu etwas tödlichem kommt, ist es anders, wenn man 
z.B. Krebs hat ist es komisch.  
Krebs ist einfach eine von unseren Zellen, die verrückt gegangen ist.  
Krebs kann unsere Zelle täuschen, wenn es nicht schnell genug gefunden dann 
verbreitet sich es und das kann sehr schädlich sein.  
Krebs will aber nicht leben aber es kann sich nicht zerstören wie anderen 
Zellen, und so können wir es besiegen.  
Wir können ihm helfen sich zu zerstören, oder unsere Zellen trainieren, dass sie 
den Krebs finden und zerstören.  
 
Aber bei Corona ist es anders, denn es ist ein  
anderer Körper und die Phagen machen auch nichts.  
Also unser Körper ist allein, und wenn das Corona  
nicht schnell genug gefunden wird, dann ist es  
schon zu spät.   
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Nikola Ristic 
A Hell Of A Ride  

 Die Yamaha YZF-R1 ist ein Motorrad 
aus dem Hause Yamaha. Es besticht 
durch die mögliche Geschwindigkeit 
und lässt das Herz von 
Motorradliebhaber*innen höher 
schlagen.  

DATEN    
PS  200   
Motor  4 Zylinder, 4-Takt, 4 

Ventile/Zylinder  
Baujahr  2021  
Getriebe  6-Gang  
Gewicht  181kg  
Preis  € 15.659,-   
  

 
 

Die Yamaha YZF-R1 ist ein Superbike, 
dass über die Jahre immer wieder 
verbessert wurde. Es wurde schneller 
und sein Aussehen immer weiter 
optimiert. Im Jahr 2004 kam sie auf 
bereits 172 statt wie bisher auf 152 PS. 
Heute kommt sie auf 200 PS.   

  
  

 

Milija Mitrovic 

BMW M4 GTS  

DER  SPORT KING  

Das Baujahr von dem M4 ist 01/2016 bis 
02/2017, Und er hat 500PS, wiegt 1601 
kg.  

Sein Motor ist mit 6-Zylinder 
Reihenmotor.   

Seine Höchstgeschwindigkeit ist 305 
km/h,  

Und fährt in 3,9 s 100 km/h,   

Sein Abgasturbolader (1,5 bar) hat die 
Aufgabe, die Verbrennungsluft, die dem 
Motor zugeführt wird, zu 
verdichten. Und das ist der Turbolader 
vom M4   

 

 

Tankvolumen / Reichweite ist 60 l / 681 
km.  

Und der BMW M4 GTS ist das 
ultimative Track-Tool unter 
den BMW M Automobilen.  

Ist auch ein sogenannter Rennwagen 
mit Straßenzulassung.  

Und man kann ihn zum Beispiel 
bei AutoFrey in Salzburg kaufen.  

Und der M4 kostet 142.600 €.          
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Aleks Jovic  

Benzin im Blut  
 

Brabus Mercedes-wie ein gewöhnlicher Mercedes zu einem extravaganten 
Einzelstück wird  
Brabus ist eine Gruppe von Tunern, die hauptsächlich Mercedes tunt. Tuning ist, wenn man 
ein Auto seiner Wahl umbaut, ob Motor oder Interieur, es gibt viele verschiedene Arten 
von Tuning: Rally, Drift, Timeattack, Drag, uvm.  
Beim Tunen geht es um Leidenschaft. In erster Linie muss es gefallen. Bei 
Brabus können keine fertigen Autos gekauft werden, man muss es zuerst eines besitzen und 
kann dann bei Brabus das Tuning vornehmen lassen. Ausnahmen bilden hier spezielle Special-
Editions, die nur bei Brabus erhältlich sind. Genug über Brabus jetzt geht’s um die PS 
Monster wie zum Beispiel die G-Klasse.  
Mit einem Basispreis von einer halben Millionen Euro ist der Brabus 800 Gold Edition einer 
der teuersten Mercedes auf dem Markt. Mit seinen 800 ps fährt der getunte Mercedes 
240km/h Topspeed. Es gibt fünf verschiedene Interieur-
Möglichkeiten: Upper East Side, Santorini, Capetown, Black&gold, Shadow. Sie schaffen 
modernen, individuellen Luxus. Mit innovativer Technik, hochwertigen Materialien, Liebe 
zum Detail und geschmackvoller, dynamischer Ästhetik entwickeln sie Produkte mit Wow-
Faktor, die ihre Kunden in Szene setzen.   
Die Firma Brabus hat ihren Sitz in Bottrop, im Ruhrgebiet. Von hier aus beliefert sie Kunden 
aus über 100 Ländern weltweit. 
  
Man findet Brabus in Bottrop und für die Ausbildung dort braucht man:  
     Fachoberschulreife  
     Gute schulische Ergebnisse (besonders im mathematischen Bereich)  
    Technisches Verständnis und handwerkliches Geschick  
    Spaß an Technik, Mechanik und Elektronik  
    Affinität zur Automobilbranche „Benzin im Blut“  
    Teamfähigkeit  
    Vollendung des 16. Lebensjahres  
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Alex-Ionut Stinga  

SARMA  

Gustostück aus Rumänien  

Zubereiten:  

Der Kohl wird in einer Salzlake eingelegt.  

Für die Füllung werden Zwiebeln fein geschnitten und gedünstet. Der Reis wird 
mitgedünstet. Das faschierte Fleisch wird zugegeben. Die gesamte Masse gut mit 
Salz und Pfeffer würzen. Die Kohlblätter werden nun mit der Masse bestrichen 
und in kleine Rollen geformt. Die Rollen kommen eine große Pfanne mit etwas Öl. 
Tomatensauce wird darüber gegeben, danach  
wird das ganze 2-3 Stunden lang gedünstet.  
Wenn die Flüssigkeit weg ist, sind 
 sie fertig. Serviert wird Sarma mit Maisgries  
(ähnlich wie Polenta) und Joghurt.  

 

Du brauchst:  

Kohl,   
Faschiertes Fleisch  
Reis  
Zwiebeln  
Salz   
Pfeffer  

Tomaten Sauce  

 

Osho Azebeokhai 
Schokomuffins 

Cooles Backen mit Osho  

1. Schritt  
Butter mit Zucker und Vanillezucker verrühren.  
Eier unterrühren.  Zartbitterschokolade grob  
hacken. Ofen auf 180 Grad vorheizen. Mehl mit  
Kakaopulver, Salz und Backpulver vermischen.  
Die Mehlmischung mit der Milch zur  
Butter-Zuckermischung geben und alles gut  
verrühren. Zwei Drittel der Schokolade wird untergehoben.  
 

2. Schritt  
Ein Muffinblech bereitstellen und mit Muffinförmchen auslegen. Mit der Hilfe 
eines Eisportionierers den Teig auf die Förmchen aufteilen. Die restliche 
Schokolade wird gehackt und auf den Muffins verteilt.  
 

3. Schritt  
Die Muffins werden im vorgeheizten Ofen ca. 25 Minuten gebacken. 

 

Du brauchst: 

125 g weiche Butter  
150 g Zucker   
1 Pkg. Vanillezucker  
2 Eier  
200 g Zartbitterschokolade  
200 g Mehl   
4 El Backkakao  
1 Prise Salz  
2 TL Backpulver   
175 ml Milch 
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Büsra Aslanboga   

KOCHEN MIT JUGENDLICHEN  

Ernährung und Haushalt, Wörter die die Welt bedeuten. Viel bedeuten sie auch im 
Kontext Schule, bilden sie doch zusammen das beste Fach der Welt. Das Schulfach 
Ernährung und Haushalt wird an jeder  
Mittelschule unterrichtet, es sollte  
Schülerinnen und Schülern eine gesunde  
Ernährung näherbringen und sie sollten  
kochen lernen. Vesna Petrisor ist an der  
MS Liefering für dieses Fach zuständig,  
in unserem exklusiven Interview bietet sie  
uns Einblicke in die Schulküche und erklärt 
 uns wie sich der Unterricht gestaltet.  
Die unglaublich sympathische und kompetente  
Lehrerin schwingt in der Küche den Kochlöffel,  
sie hat aber auch das Messer in der Hand und 
 versteht es perfekt, die Rasselbande zu  
organisieren, hier das ganze Interview:  
Reporterin: Wie viele Schüler und Schülerinnen kommen in die Schulküche?   
Fr. Petrisor: Es ist immer die halbe Klasse, also 9 bis 13 Schüler und Schülerinnen.  
Reporterin:  Was kochen sie in der Schulküche?  
Fr. Petrisor: Wir versuchen gesund zu kochen, weil das auch das Ziel des Faches 
Ernährung undHaushalt ist. Wir machen aber auch Backwaren. Ich erklär den SuS dann, dass eine kleine 
Menge von Süßem Ok ist aber, dass man sich zu großen Teilen mit viel Gemüse und Obst ernähren soll.  
Reporterin: Kochen Sie auch Nudeln und Suppe oder so?  
Fr. Petrisor: Ja kochen wir auch ganz oft, weil das die Jugendlichen mögen, wir machen auch Pizza und 
probieren auch mal was Neues aus. Ich frage auch die Schüler und Schülerinnen immer, was sie gerne 
essen und dann versuch ich mit ihnen das gesund zu kochen.   
Reporterin:  Wo kann ich Rezepte zum Nachkochen finden?   
Fr. Petrisor: Ich mache mit meinem Schüler und Schülerinnen im Unterricht immer eine Mappe. Sie 
bekommen alle Rezepte, die wir kochen in die Mappe und viele Schüler und Schülerinnen kochen die 
Rezepte dann auch zu Hause nach. Da kommen im Jahr sicher 15 bis 20 Rezepte zusammen.   
Reporterin: Backen sie auch Nachspeisen, zum Beispiel Kuchen oder Cupcake?  
Fr. Petrisor:  Ja wir machen eigentlich meistens auch eine Nachspeise, wenn es sich ausgeht. Wir lernen, 
dass wir wenig Zucker zu uns nehmen sollen, weil das nicht gut ist, aber ein Stück Kuchen am Tag ist 
vollkommen okay und wenn du das selber zubereitest, dann weißt du was  drinnen ist.   
Reporterin: Wie sind sie Kochlehrerin geworden?  
Fr. Petrisor: Wenn du Lehrerin an der Mittelschule wirst, dann studierst du an der Pädagogischen 
Hochschule in Salzburg. Als ich studiert habe, musste ich ein Hauptfach und ein Nebenfach wählen und 
ich habe als Hauptfach Deutsch und als Nebenfach Ernährung und Haushalt genommen, einfach weil 
mich das Thema Ernährung schon immer interessiert hat. Außerdem koche ich selbst auch gerne und 
die SuS mögen das Fach sehr, das ist auch eine gute Sache.  
Reporterin: Kochen alle Schüler und Schülerinnen das gleiche Essen und die gleiche Nachspeise?  
Fr. Petrisor: Nicht immer, also es ist unterschiedlich manchmal mache ich es so, dass ca. 12 Kinder in 3 
Gruppen eingeteilt werden, zu je drei oder 4. Dann ist es manchmal so: eine Gruppe macht die Vorspeise, 
eine macht die Hauptspeise, eine macht die Nachspeise. Manchmal ist es aber auch so, dass alle das 
gleiche kochen und wir probieren dann von jeder Speise, denn auch wenn es das gleiche Rezept ist, macht 
jeder ein bisschen was anders und das ist sehr interessant.  
Reporterin: Vielen Dank, dass Sie meine Fragen beantwortet haben!  
Fr. Petrisor: Sicher, super, danke Büsra, sehr gerne!  
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Angelo Luis Millares-Alocilja   

Asiatische Oder Italienische Küche?  

Porträt Köchin/Koch  

Wie ist es Köchin oder Koch zu sein?  
Was passiert in der Küche? Kann das  
Ganze auch Spaß machen oder sogar 
 gefährlich sein? Das sind alles Fragen, 
 die sich jede Person schon mal gestellt 
 hat! Wir gehen mit unserer neuen  
Zeitung wichtigen Fragen der  
Menschheit auf den Grund und haben 
 uns dazu Hilfe von einer versierten Köchin geholt: Vesna Petrisor, ihres 
Zeichens Ernährung und Haushaltslehrerin an der einzig wahren MS Liefering. 
Sie stand uns Rede und Antwort im exklusiven Interview. Viel Spaß damit.  
Reporter: Wann haben Sie begonnen zu kochen?  
Fr. Petrisor: Ahm begonnen zu kochen habe ich so in deinem Alter. Also 12,13,14 herum, weil ich da öfter 

alleine daheim war und mir etwas Gesundes kochen wollte.   
Reporter: Wer hat Sie inspiriert zu kochen?  
Fr. Petrisor: Wer mich inspiriert hat zu kochen? Also die ersten Rezepte habe ich von Jamie Oliver 

nachgekocht. Wenn du ihn kennst.   
Reporter: Welches Essen ist für Sie schwer zu kochen?  
Fr. Petrisor: Welches Essen ist schwer zu kochen? Hmmm, das ist eine schwierige Frage. Da muss ich noch 

Überlegen. Also ich koche schon aus jeder Küche immer mal wieder. Ich koche Asiatische, 
Italienische und Österreichische Küche. Wo ich mich aber nicht so auskenne, das sind 
komplizierte Asiatische Gerichte, wo man vielleicht extra Zutaten braucht, die man jetzt nicht 
im Billa bekommt. Da wird es schon schwieriger, aber grundsächlich denke ich, wenn ich 
mich einlese, habe ich mit keinem Gericht Schwierigkeiten.  

Reporter: Welche Rezepte kochen Sie gerne?  
Fr. Petrisor: Welche Rezepte? Also ich koche ganz viel frisch mit verschiedenen Gemüsearten und so. Ich 

backe auch sehr gerne. Wie gesagt ich mag sehr gerne die Asiatische Küche, aber 
auch die italienische Küche. Im Alltag koche ich eher einfache Rezepte, die schnell gehen.  

Reporter: Haben Sie sich mal beim Kochen verletz?  
Fr. Petrisor: Verletzt? Oh ja, ich habe schon bei einer Bäckerei gearbeitet, da habe ich das Blech aus dem 

Ofen genommen und es ist mir auf den Unterarm gefallen und da hatte ich eine starke 
Verbrennung. Das ist mir mal passiert und mehrere Male habe ich mich geschnitten, aber jetzt 
nicht wirklich schlimm.  

Reporter: Was mögen Sie beim Kochen nicht?  
Fr. Petrisor: Was ich nicht beim Kochen mag? Wenn ich es täglich machen muss, dass mag ich eigentlich 

nicht. Ich koche sehr gerne, aber ich koche nicht gerne unter Stress, aber das muss ich 
oft machen, weil ich nicht so viel Zeit habe. Das mag ich nicht so gern.  

Reporter: Vielen Dank für das Interview!  
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Nikola Ristic 
Tupac the Legend 

Wann ist er gestorben?  Er ist am 13.September 1996 
gestorben   

Wie alt war Tupac als er 
gestorben ist?  

Er ist mit 25 Jahren 
Gestorben   

Wodurch ist er gestorben?  Als er mit Notorius  B.I.G  im 
Auto saß wurde er von fünf 
Schüssen  getroffen, ein 
Schuss traf ihn am Kopf.  

Die drei besten Hits von 
Tupac:  

1: Keep YA Head Up   

2: God BLESS THE DEAD   

3: 2 OF AMERIKAZ MOST 
WANTED  
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 Andi Shala 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Die Kinder stellen sich vor:  

Der eine sagt: “Ich heiße Hans”, aber die 
Lehrerinn sagt: "Nein, du heißt Johann!”  

Der Schüler sagt:” Ich heiße Sepp!”, doch 
die Lehrerinn sagt:” Nein, du heißt Joseph!”   

Dann sagt der Nächste:” Ich heiße Jokurt!”    

~Kriechhammer Iris 

Wie nennt man einen Keks 
unter einen Baum ?  

Ein schattiges Plätzchen   

~Seelman Sarah   

Was machst du, wenn du eine 
Schlange im Urwald siehst?   

Hinten anstellen   

~Willen Amira Was ist der Unterschied 
zwischen einer Fliege und den 

Schüler*innen der MS Liefering?  

Fliegen sind nur im Sommer 
lästig  

~ Shala Andi modifiziert von Hr. 

Friess 

Was ist gelb und fliegt in der Luft?  

Biene Maja   

~Ristic Nikola    

Angelo Millares 
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Fatima Alieva und Nadine Wallner   

60-jähriges Jubiläum im Salzburger Zoo  

  
Ein Besuch im Zoo verschafft dir einen Blick hinter die Kulissen des Salzburger 
Zoos  
  
Den Zoo gibt es schon seit 60 Jahren. Der Bau hört nie auf, es kommt immer etwas Neues 
dazu. Der Zoo ist im Geozug-Prinzip aufgebaut, das heißt es gibt verschiede 
Erdteilbereiche. Die ersten Tiere im Zoo waren die Rothirsche. Finanziert wird der Zoo 
von der Stadt Salzburg. Stadt und Land Salzburg sind Eigentümer des Zoos.   
Es leben 140 verschiedene Tierarten im Zoo. Die Tiere kommen mit einem bestimmten 
Transport hier her. Die letzten Tiere, die im Zoo angekommen sind, sind ein 
Totenkopfaffe männlich und zwei Zwergseilaffen. Die Tiere werden teilweiße im 
Zoo älter, als in der freien Wildbahn.  
Wenn ein Tier krank wird oder ist, kümmert sich der Zoo-Tierarzt darum.  
Um als Zoowärter zu arbeiten, benötigt man eine spezielle Ausbildung.  
Im Zoo arbeiten 65 Mitarbeiter*innen und in verschiedenen Bereichen, wie Büro oder mit 
den Tieren.  
Der Beruf des Tierpflegers (Lehrberuf) ist auch 
 anstrengend, man muss sich um viele Tiere kümmern.  
Das größte Ziel für den Zoo ist es im  
heurigen Sommer viele Besucher*innen anzuziehen.  

 

Raghd Alaani und Dana Ramadan   

Schlafen nur auf einem Bein?  

Interview mit Christian – Tierpfleger im Zoo Salzburg  
Tierpfleger Christian beschreibt uns heute, wie die beliebten rosa Vögel im Zoo Salzburg leben, wie 
sie dort hinkommen und wie es mit Nachwuchs bei den Flamingos aussieht.  
  
Was fressen Flamingos im Zoo?  
Die Flamingos kriegen so spezielle Pellets, damit kriegen sie alle Bestandteile, das ist Krill, das 
brauchen sie damit sie auch die Farbstoffe zu sich nehmen die für sie wichtig sind.  
 Wie viele Flamingos gibt es im Zoo?  
38 haben wir im Moment.  
 Wie alt werden Flamingos im Zoo?  
Sie werden älter als in freier Wildbahn.  
 Wie kommen Flamingos zu ihrer Farbe?  
Das geschieht durch Karotin, das ist in den Krebsen, die die Flamingos fressen, enthalten. Sie 
filtern über den Schnabel das Wasser, die kleinen Krebse bleiben im Schnabel hängen. Diese 
verursachen dann die Rot- oder Rosafärbung.   
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Wie viele Mitarbeiter*innen gibt es für die Flamingos?  
Flamingos sind ein Teil von Eurasien (*Teilbereich des Zoos – Anm. d. Redaktion), und 
normalerweise sind zwei Mitarbeiter*innen für die Flamingos zuständig.  
 Woher kommen die Flamingos im Zoo?  
Normalerweise kommen sie von einem anderen Zoo. Sie sind nachgezogene Vögel, die 
erfolgreich in einem anderen Zoo gezüchtet werden. Wenn dieser Zoo genug hat, fragt 
dieser Zoo bei anderen Zoos an, wer Flamingos brauchen kann. Das wird dann ausgemacht.  
 Bekommen Flamingos im Zoo Jungen? Brüten sie im Zoo?  
Ja, es geht grundsächlich schon, man muss da sehr genau die Rahmenbedingungen 
schaffen. Das heißt, es muss mit der Temperatur stimmen, es darf nicht zu trocken und nicht 
zu nass sein. Sie müssen die Möglichkeit haben sich entsprechend ruhig, irgendwo ein Nest zu 
bauen bzw. sich um ihr Gelege zu kümmern. Das funktioniert bei uns nicht so gut, weil das 
Gehege diese räumlichen Möglichkeiten nicht bietet. Man müsste eine eigene Brutinsel 
schaffen.   
 Wo auf der Welt leben die meisten Flamingos?  
In Afrika, an der nordafrikanische Atlantikküsten, im Mittelmeerraum, am Kaspischen Meer 
in Indien und Pakistan  
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  Nikola Ristic   

Gefährlicher Lauerjäger auf Beutesuche  

Die grüne Anakonda – die längste Schlange der Welt  

Wie groß kann die 
Anakonda werden?  

Die Anakonda kann 
bis zu 9 Meter lang 
werden   

Wie lange können 
Anakondas unter 
Wasser leben?  

Die Anakonda kann 
45 Minuten unter 
Wasser leben.   

Wie schwer kann eine 
Anakonda werden?  

Eine Anakonda kann 
bis zu 250 kg wiegen.  

Wie lange kann eine 
Anakonda ohne 
Nahrung auskommen?  

Eine Anakonda kann 
500 Tage ohne 
Nahrung 
auskommen.  

 
Die Spezialfähigkeit der Anakonda sind ihre Sinnesorgane. Sie kann nicht gut sehen und auch 
nicht gut hören und trotzdem findet sie sich in ihrer Umgebung zurecht. Mit ihrer 
gespaltenen Zunge macht sie sich eine Bild von ihrer Umgebung. Dabei nimmt sie Duftstoffe 
auf und führt diese in ihr Maul. Dort wird diese analysiert. Die Anakonda weiß nicht nur, um 
was es sich bei dem Geruch handelt, sie weiß auch, aus welcher Richtung der Geruch kommt. 
Sie riechen also räumlich.   
Anakondas sehen infrarot. Das heißt, sie orten Wärme und können ihre Beute aufspüren. 
Außerdem nehmen sie selbst feinste Vibrationen von Angreifern oder Beutetieren war.  
Sie sind fast blind und taub und trotzdem stehen sie uns Menschen in ihren Sinnesorganen 
kaum nach.  

 Anchal Kumar   

Die etwas andere Arbeit im Zoo  

Interview mit Frau Ulrike Ulmann – PR-Beraterin des Zoo-Salzburg  
 Bei einem Besuch im Zoo-Salzburg zeigte uns Frau Ulrike Ulmann, dass es auch eher unbekannte Jobs im 
Zoo gibt. Sie hat uns ihre Aufgabe vorgstellt.  
  
Welche Ausbildung haben Sie?  
A: Ich bin Journalistin und PR-Beraterin.  
Wie lange arbeiten Sie schon im Zoo?  
A: Ich bin seit März 2020 hier.   
Welche Aufgaben haben Sie im Zoo?  
A: Meine Aufgabe ist Presse- und Öffentlichkeitsarbeit.  Ich beantworte Fragen von Journalisten, 
recherchiere Themen und schreibe Pressemitteilungen und schicke sie an die Medien.  
Ich sorge dafür, dass wir möglichst viel in der Zeitung oder im Fernsehen erscheinen.  
Arbeiten Sie auch mit den Tieren im Zoo?  
A: Weniger, das machen vor allem die Tierpfleger. Wir haben aber immer mal mit Tieren zu tun, aber nicht 
so eng.  
Sind Sie mit Ihrer Arbeit zufrieden?   
A: Ja sehr! Es macht sehr viel Spaß, ist sehr abwechslungsreich. Es ist ein wunderschöner Ort hier und 
ich habe tolle Kollegen!  
  
Wie alt sind Sie?  
A: Ich bin 50.   
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Ramona Grillich   

Süß aber braucht viel Platz   

Die Schafe im Zoo Hellbrunn Salzburg – Interview mit Tierpfleger 
Christian  
Sie sind süß, begeisternd Groß und Klein, lassen sich gerne streicheln und 
füttern. Tierpfleger Christian, erzählt uns über die Schafe im Zoo Salzburg.  
  
Wie viele verschieden Rassen gibt es im Zoo?  
A: Wir haben vier verschieden Schafsorten.  
Leben sie alle in verschiedenen Gehegen oder getrennt?  
A: Sie leben alle getrennt in ihrer Herde.  
 Wie oft werden die Schafe gefüttert?  
A: Sie werden in der Früh gefüttert. Die alten Futterreste werden entfernt und das neue Futter 
wieder eingefüttert. Sie sind Wiederkäuer so, dass sie den ganzen Tag bzw. 24h zum Kauen 
brauchen. Dass sie den ganzen Tag zum Kauen brauchen, das heißt, sie haben überall eine 
Heureserve, auf die sie dann 24h zugreifen können, damit ihr Magensystem immer in Arbeit ist. Es 
darf nämlich nicht stillstehen.  
 Wie viel kostet ein Schafgehege?  
A: Im Prinzip ist ein Schafgehege nicht so schwer und nicht so aufwendig. Man brauch keine sehr 
hohen Zäune, man braucht keine Sicherheitsausrüstung. Ein guter Zaun ist im Prinzip ein bisschen 
Unterstand wo man trocken füttern kann.  
 Hat jedes Schaf einen Namen?  
A: Die meisten haben einen Namen. Es ist so, wenn die Herden größer werden bzw. wenn sehr viele 
neu kommen, dann ist es oft nur die Tochter von der oder der Sohn von dem. Da gibt es dann 
keine eigenen Namen.  
Merkt ihr euch die Namen gut?  
A: Normalerweise schon. Also in dem Bereich, wo man selber arbeitet, weiß man dann schon die 
Namen und man kann dir Tiere unterscheiden.  
 Wie oft haben die Schafe im Zoo Nachwuchs?  
A: Die Wald-Schafe einmal im Jahr, normalerweise in der Zeit zwischen März und April aber das 
war heuer etwas anders, so, dass eins im Februar da war und das letzte ist im Mai 
gekommen ist. Also das war heuer ein bisschen verschoben, wir wissen nicht genau warum.  
 Was machen sie mit zu viel Nachwuchs?    
A: Wenn der Nachwuchs gesund ist, dann geht er normalerweise, an einen anderen Zoo oder an 
andere Tier-Parks. Wenn die Schafe nicht gesund sind z.B. oder wenn es irgendwelche andere 
Probleme gibt, dann werden sie eingeschläfert und an die Löwen verfüttert. Es wäre sonst schade, 
wenn man den Nachwuchs verschwendet.  
 Wie viele Mitarbeiter*innen arbeiten mit den Schafen?  
A: Bei uns im Streichel-Zoo macht es einer, bei den Kamerunschafen macht es auch einer.  
Wie viel m2 hat das Schafgehege?  
A: Unseres, bei den Wald-Schafen, ist ziemlich groß. Die Großen brauchen ein bisschen mehr Platz 
2oo-3oo m2 und die Kleinen, die Pedonischen-Zwergschafe, die sin im Streichelzoo, die 
brauchen ein bisschen weniger Platz.  
Was essen die Schafe?  
A: Sie fressen hauptsächlich Gräser, Heu und 
 Blütenknospen und sie knabbern hin und  
wieder an Blättern.   
Wo sind die ersten Schafe hergekommen?  
A: Dass weiß ich nicht, das ist schon sehr  
lange her aber die Schafe sind generell schon sehr lange da.  
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Raghd Alaani und Dana Ramadan   

Tierliebe  

Interview mit Tierpfleger Christian über seine Aufgaben im Zoo Salzburg  
Bei einem Besuch im Zoo haben wir Tierpfleger Christian getroffen und ihn zu 
seiner Arbeit befragt. Er erzählt uns über seine Arbeit und wie er zum 
Tierpfleger wurde.  
  
Wie alt sind Sie?  
54 Jahre alt.  
Wie lange arbeiten Sie schon im Zoo?  
Seit drei Jahren. Mir macht es sehr viel Spaß  
aber es ist auch sehr anstrengend mit so  
vielen Tieren.  
Welche Aufgaben haben Sie im Zoo?  
Ich bin für die Eurasien-Tiere z.b. 
 Steinböcke, Ziegen, Fischotter, Rentiere,  
Gämse und den Streichelzoo zuständig.  
Sind Sie mit Ihrer Arbeit zufrieden?  
Ja sehr.  
Welche Ausbildung haben Sie?   
Ich habe die Matura und dann die  
Ausbildung zum   
Forstwirt gemacht. Später dann die  
Ausbildung zum Tierpfleger.    

 
Naima Mohamed Isman   

Starkes Tier in der freien Wildbahn  

Der Löwe ist ein kräftiges und mutiges Tier und jagt im Rudel.  
Der Tierpfleger Christian erzählt uns mehr über Löwen im Zoo Salzburg.  
  
Was fressen Löwen im Zoo?  
 Sie kriegen hauptsächlich Fleisch und zwar komplett mit Knochen, dann müssen sie nagen.  
Welche Tiere sind für den Löwen gefährlich?  
Normalerweise hat er keine Feinde in der freien Wildbahn.  
 Wo leben Löwen in freier Natur?  
 In der Sahara und in Afrika generell.  
Ist es schwierig Löwen in Zoo zu halten?  
Wenn man die Voraussetzungen schafft, und das ist immer die Voraussetzung, dass immer das drum 
herum passt, dass man entsprechend sichere Gehege und genügend große Anlagen hat, dann ist es 
kein großes Problem. Die Löwen, die im Zoo leben, sind schon in Gefangenschaft gezüchtet 
worden.  
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Ist es für die Tierpfleger gefährlich?  
Wenn man sich an die Regeln hält, nicht. Es gibt ein ganz striktes Prozedere, wie man mit dem 
Tieren umgehen muss, wie man die Schiebe zu handhaben hat, wie man auf die 
Sicherheitsvorschriften achten muss.  Wenn man es befolgt und einhält, dann kann gar nichts 
passieren. Man muss sehr vorsichtig und konzentriert sein, weil es schleichen sich leicht 
Flüchtigkeitsfehler ein. Mit der Zeit sagt man: ja eh, geht schon, ich lass es schnell offen und das 
geht dann nicht.  
Wie viele Jungen bekommen Löwen?  
Ich glaub drei bis vier. Müsstet ihr nach hinten schauen, wenn ihr zu den Löwen kommt, das steht 
auf den Schildern drauf.  
Wurde hier im Zoo einmal ein Löwenbaby geboren?   
Ich glaube ja, aber es ist schon ziemlich lange her.  
Jagen Löwen alleine oder im Rudel?  
Sie jagen im Rudel, und zwar die Löwinnen. Die Rudel organisieren es fein und jagen alle zusammen. 
Und das Beutetier, das sie erlegt haben, frisst zuerst die Löwin. Dann kommt der Chef her, frisst 
und wenn er satt ist, dann lässt er alle anderen.   
Jagen die Löwen im   Zoo auch?  
Wir versuchen, sie natürlich entsprechend zu fordern, indem wir das Futter ein bisserl anders 
arrangieren und wo anders verstecken, damit sie es auch suchen und riechen müssen. Aber die 
Szene, dass die Antilope davonläuft und der Löwe hinten nachläuft, das können wir nicht 
anbieten.  
Warum können Hauskatzen nicht brüllen wie Löwen?  
Das hat denselben Grund, glaub ich, wie Löwen nicht so schnurren können wie Hauskatzen. Das 
sind zwei Dinge die nicht ganz erforscht sind.  Aber da hängt eng damit zusammen, dass die Katzen 
viele Jahrhunderte im Beisein der Menschen und im Zusammenleben mit den Menschen ein 
bisschen verändert haben. Und der Löwe brüllt, weil er sich so verständigt, damit er kommunizieren 
kann, weil er so sein Territorium absteckt, was die Hauskatzen nicht müssen.  
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Alex und Dumitru  

Was macht man bei einem Prison Riot  

Die Ausbildung zum Polizisten oder zur Polizistin kann anstrengend sein. Zum 
Beispiel sollte man wissen, was bei Ausschreitungen im Gefängnis und 
bei Banküberfällen zu tun ist. Diesen Fragen sind Dumitru und 
Alex nachgegangen und haben dazu einen Polizeischüler befragt, der ihnen auch 
die wichtigsten Fakten erklärt hat. Hier das spannende Interview mit Fabian G.   

Alex: Wie lange dauert die Ausbildung?                                                                                                  
Hr. Polizist: Die Ausbildung dauert zwei Jahre, davon verbringt man 17 Monate in der Polizeischule  und 
7 Monate in der Praxisphase.0  
Dumitru: Was kann man danach machen?  
Hr. Polizist: Nach den zwei Jahren ist man drei Jahre auf einer Polizeiinspektion und danach kann 
man  sich spezialisieren zum Beispiel: Cobra, Wega, Kripo, Hundeführer, Autobahnpolizei,  Einsatztrainer, 
Einsatzeinheit, Hubschrauberpilot usw.  
Alex: Wie trainieren sie in der Schule?  
Hr. Polizist: Wir trainieren Laufen, Schwimmen, Krafttraining, Selbstverteidigung, Erste Hilfe 
und  Kommunikation.  
Dumitru:  Trainieren sie die Schüler Helikopter zu fliegen?  
Hr. Polizist: Die Ausbildung zum Hubschrauber Piloten kann man nach der Schule machen.  
Alex:  Was machen Sie in der Schule?  
Hr. Polizist: Man lernt sehr viele Gesetze, Büroarbeiten, Deutsch, Englisch, Kommunikation, 
Ethik  und Menschenrechte, aber man macht auch viel Sport und praxisorientierte Übungen.  
Dumitru: Wann dürfen die Polizisten die Waffe rausnehmen?   
Hr. Polizist: Ein Polizist darf die Waffe herausnehmen, immer wenn er es für nötig hält und es 
die  Umstände erfordern.  
Alex:  Wenn der Täter vor euch steht und Passanten bedroht werden, was macht ihr?  
Hr. Polizist: Einschreiten und je nachdem wie sich die Situation entwickelt könnte eine Festnahme  nötig 
sein.  
Dumitru: Wenn ein Bank Überfall ist, welche Waffen benützt ihr?  
Hr. Polizist: Eine Dienstwaffe davon hat man verschiedene zur Auswahl die je nach 
Gefährdung  angepasst eingesetzt wird, es kann auch sein das das gar nicht notwendig ist.   
Alex: Welche Autos haben Sie,  
 wenn ein Bank Überfall ist?  
Hr. Polizist: VW Bus, VW Touran und Skoda Fabia. Cobra und Wega haben auch 
spezielle  Einsatzfahrzeuge.  
Dumitru: Was machen Sie, wenn ein Prison Riot ist?  
Hr. Polizist: Dann wird die Justizwache einschreiten, das sind Polizisten die im Gefängnis arbeiten.  
Alex:  Was muss man machen um Polizist zu werden?  
Hr. Polizist: Man muss sich online bewerben, verschiedene Voraussetzungen erfüllen und 
mehrere  Computer und Sport Tests und ein Aufnahmegespräch absolvieren. Darauf sollte man sich  sehr 
gut vorbereiten.  
Dumitru: gab es Situationen in denen sie am liebsten kein Polizist, sondern Zivilist gewesen wären? 
Warum?  
Hr. Polizist: Nein so eine Situation gab es noch nicht.  
Alex: Muss man österreichischer Staatsbürger sein, wenn man Polizist werden will?  
Hr. Polizist: Ja man muss österreichischer Staatsbürger sein.  
Dumitru: Braucht man Matura?  
Hr. Polizist: Nein man braucht keine Matura.  
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Yuvna Muniandy   

Spiel Spaß und Erholung  

Reporterin berichtet über das gigantische Einkaufszentrum Plus City   
Das Einkaufscenter Plus City wurde am 16 Oktober 1989 eröffnet und befindet 
sich in Pasching in Oberösterreich, südwestlich von Linz in der Kremstalstraße. 
Das Einkaufszentrum ist knapp 70.000 m2 groß und es haben 220 Geschäfte darin 
Platz davon sind 47 Restaurants, Bars und Cafes. Es stehen ca. 5.000 Parkplätze 
zur Verfügung in dem dreistöckigen Parkhaus. Das Plus City wurde 2015 um etwa 
114 Millionen Euro ausgebaut. Das größte IMAX Kino Hollywood Megaplex mit 
rund 600 Sitzplätzen und der größten Leinwand Österreichs mit über 330m2 
wurde direkt in das Einkaufszentrum verlegt und das zuvor genutze Gebäude 
wurde abgerissen, um ein zusätzliches Parkhaus zu errichten, die Neu Eröffnung 
fand Ende August im Jahr 2016 statt. Das riesige Gebäude beinhaltet eine lila-
blau Led Beleuchtung und schöne Deko. Für Kinder von 4-11 gibt es das Atlantis 
Kinderland mit Betreuung. Es hat jeden Tag außer Sonntag geöffnet.  

 

Andi Shala  

Hackeln   

Interview mit einem Lehrling für IT-Technik  
  
Ich interessiere mich für IT-Technik, daher habe ich einen IT-Techniker geholt 
(Simon Hirscher), der mir meine Fragen erfolgreich beantwortet hat.  
 

Andi: Hallo lieber Simon Hirscher, wie geht es Ihnen heute?  
S.H: Ja, ganz gut eigentlich.  
Andi: Ah okay. Wir hätten für Sie ein paar Fragen für IT und Technik. Die erste Frage 
lautet: Warum haben Sie diesen Job ausgesucht?  
S.H: Ich habe vor 4 Jahren meinen eigenen PC bekommen, in einzelnen Teilen. Wo ich den 
zusammen gebaut habe wars eigentlich ziemlich klar, dass es in die Richtung gehen soll, weil es mir so 
viel Spaß gemacht, diese einzelnen Teile einzubauen. 
Andi: Ach so, das ist ja schön. Wie gefällt Ihnen dieser Job?   
S.H: Ja, es ist ja immer was Neues. Jeden Tag gibt es ein neues Problem, irgendetwas Neues ist 
kaputt und man muss eine Lösung für das Problem finden.  
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Andi: Ok, und macht Ihnen das alles Spaß?  
S.H: Ja wie gesagt es gefällt mir halt an Computern zu werkeln, also es ist eigentlich ziemlich lustig.  
Andi: Das ist ja gut (Lache von beide). Denken Sie, Sie werden irgendwann mal ihren Job wechseln?   
S.H: (Uhhh) Ich weiß nicht, keine Ahnung, um ehrlich zu sein, mir gefällt momentan dieser Job ziemlich 
gut und ich werde auf jeden Fall meine Lehre fertig machen und dann keine Ahnung. 
Vielleicht wechsle ich einmal aber ich wüsste nicht, in was für einen anderen Job.  
Andi: Hast ja noch Zeit! (Hahah) Was macht man als IT-Techniker so?  
S.H : (Ehh) es ist eigentlich extrem verschieden, von der Firma her also bei unserer Firma mache ich 
jetzt hauptsächlich Notebooks. Falls sie irgendwelche Probleme haben also wie z.b Lüfter ist kaputt 
oder Festplatte ist kaputt, bestellen wir die Teile und tauschen die eben aus. Teilweise bin ich auch 
im Außendienst beim Kollegen. (Ehh) Wir waren auch in Schulen und auch in dieser Schule hier (MS 
Liefering, BESTE) und haben die ganzen neuen Server gebaut. Es ist immer abwechslungsreich.  
Andi : Ach so, ok und was fällt Ihnen schwer daran?   
S.H : (Ehh) Ja es ist immer was Neues und auch immer was anderes. Manchmal ist es sehr schwer 
die Fehler zu finden, zum Beispiel warum das und das passiert ist.  
Andi: Und welche Berufe gibt es eigentlich als IT-Techniker so?  
S.H: Weiß ich jetzt gar nicht aber was ich auf jeden Fall weiß, es gibt den Netzwerktechniker und ich 
glaube den normalen IT-Techniker, mehr weiß ich leider auch nicht.   
Andi: Sind sie zufrieden mit dem Gehalt?   
S.H: Ich mache ja grad diese ÜBA, Überbetriebliche Ausbildung heißt das und da bin ich für 
den Betrieb komplett kostenlos, denn die Kosten übernimmt das AMS. Es ist so wie eine 
normale Lehre aber ich verdiene etwas weniger.   
Andi: Danke für Ihre Zeit wir wünschen Ihnen noch einen schönen Tag! Ciao!     
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